
Rapport annuel du trésorier  - 2024 
Christian Catzeflis 
 
Mesdames, Messieurs, Amis bridgeurs, 
 
Voici mon dernier rapport en tant que trésorier de la FSB. Il est grand temps de rajeunir les cadres.  
 
L’exercice 2023-2024 s’est soldé par une perte du compte P&P d’environ CHF 17’000.-. Les revenus et 
les dépenses ont diminué.  
 
La gestion de nos réserves n’a pas permis cette année encore de compenser cette perte. Notre 
portefeuille a perdu environ 4% sur la période, de fin avril 2023 à fin avril 2024, en partie à cause de 
Nestlé qui a sous-performé le marché, mais également à un marché obligataire qui a souffert de la 
hausse des taux d’intérêts (heureusement en légère reprise depuis le début de l’année).  Actuellement 
les investisseurs ignorent le risque Russie et l’Israël, pour se concentrer quasiment uniquement sur la 
future baisse des taux aux USA. 
 
Malgré les efforts des clubs et de la FSB, le nombre de licenciés continue de s’effriter (-15 membres). 
Depuis des années, nous continuons à diminuer les dépenses de la FSB, mais le plancher est presque 
atteint. En conséquence, je ne change pas d’avis, malheureusement. Si nous voulons retrouver un 
équilibre budgétaire, il va falloir augmenter nos revenus, soit grâce au retour de nos membres dans les 
tournois de club, ou de la fédération (ce qui génère des revenus non négligeables), soit en augmentant 
les cotisations annuelles. 
 
Je remercie Pierre Zimmerman pour son soutien financier au bridge suisse. 
 
Je remercie nos deux réviseurs et amis, Jean-Jacques Dousse, et George Hashimoto pour leur travail.  
 

 
Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Bridge-Freunde! 
 
Dies ist mein letzter Bericht als Kassier der FSB. Es ist höchste Zeit für eine Verjüngung des Kaders.  
 
Das Geschäftsjahr 2023-2024 schloss mit einem Verlust von rund CHF 17'000 ab. Sowohl die 
Einnahmen als auch die Ausgaben waren rückläufig.  
 
Die Verwaltung unserer Reserven konnte diesen Verlust auch in diesem Jahr nicht ausgleichen. Unser 
Portfolio verlor im Zeitraum von Ende April 2023 bis Ende April 2024 etwa 4 %, was zum Teil auf Nestlé 
zurückzuführen ist, das sich schlechter als der Markt entwickelte, aber auch auf den Obligationenmarkt, 
der unter den steigenden Zinsen litt (die sich glücklicherweise seit Jahresbeginn wieder leicht erholt 
haben). Derzeit umgehen die Anleger das Russland- und Israelrisiko und konzentrieren sich fast aus-
schliesslich auf die bevorstehende Zinssenkung in den USA.  
 
Trotz der Bemühungen der Clubs und der FSB ist die Zahl der Mitglieder weiter rückläufig (-15 
Mitglieder). Seit Jahren versuchen wir, die Ausgaben der FSB weiter zu senken, aber der Tiefststand 
ist fast erreicht. Infolgedessen ändert sich meine Meinung leider nicht. Wenn wir wieder ein 
ausgeglichenes Budget erreichen wollen, werden wir unsere Einnahmen erhöhen müssen, entweder 
durch die Rückkehr unserer Mitglieder zu Club- oder Verbandsturnieren (was nicht unerhebliche 
Einnahmen generiert) oder durch die Erhöhung der Jahresbeiträge. 
 
Ich danke Pierre Zimmerman für seine finanzielle Unterstützung des Schweizer Bridges. 
 
Ich danke unseren beiden Revisoren und Freunden Jean-Jacques Dousse, und George Hashimoto für 
ihre Arbeit. 


